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本报记者 李志刚
实习生 孙岱霖

门将的错？

去年联赛最后时刻，鲁能
要为争夺中超第三名的资格苦
苦奋战，但当时主力门将王大
雷却身披三张黄牌，再有一张
便会停赛。在这种情况下，不少
媒体指出“门将”已成鲁能的软
肋，王大雷虽强，但替补韩镕
泽却缺乏实战经验。单从本场
比赛来看，当初的担心变成了
现实，王大雷因伤缺阵，首发
出场的韩镕泽基本素质没有
问题，只是由于没有经历真正
的考验，他既没法得到场上队
友的信任，也没能与后防线上
的队友形成默契，更不敢主动
指挥身前的队友形成一个统一
的整体。

鲁能输球，首先是整体的
问题，把错误全部推给韩镕泽
显然是不公平的。但问题是，韩
镕泽心里的伤害怎么抚平，一
分钟之内丢了俩球，球队因此
输掉了比赛，这种压力对一位
年轻门将可能产生非常严重的
后果，就如同中国队大比分不
敌泰国队，对前鲁能门将耿晓
峰造成的心理阴影一样。而从
赛季前的准备期看，鲁能似乎
看到了门将方面的软肋，他们
特意从青岛购进了前国奥门将
刘震理，但刘震理来了却只能
打替补，有时甚至要在预备队
联赛中打替补，这是为什么？没
有人解释过！

外援的错？

去年的阿洛，曾经是很多
鲁能球迷心目中的神；今年的
吉尔、尤西雷，也享受过类似的
待遇；蒙蒂略则一直保持着上
佳的发挥；塔尔德利，刚刚由

“水塔”变成了“神塔”——— 但
是，在这一场失利之后，他们又
成了不少球迷“拷问”的对象，
甚至有人质疑他们在场上出工
不出力，呼吁鲁能俱乐部应该
根据表现，对这些外援“该开的
开，该罚的罚”。

“1分钟内的两次错误让我
们输掉了比赛”，赛后的鲁能球
员心情都不大爽，蒙蒂略在接
受采访时这样说，“球队输球
了，所以情绪上肯定不高。但是
我们都是职业球员，应该继续
战斗，继续努力训练，因为这是
我们逆转现在形势的唯一办
法。在接下来的这周我们要好
好训练，以便在下一场比赛改
善我们的表现。”

“野牛”阿洛则说，“输球
肯定是存在问题的，失利让人
失望，但是我们必须振作起
来，我们要更多地从自身找出
原因。在接下来的训练里提升
我们的竞争力，以便打好剩下
的比赛。”

听上去都十分正常，但作
为年薪最高的“外援阶层”，他
们确实应该有更好的发挥才
对。鲁能的外援，应该起到“带
动”作用，而不能是丢了球、闯
了祸，连责任都不想承担，连基
本的回抢都不愿意做，他们要

配得上自己的薪水。而鲁能俱
乐部在对其进行管理时，也不
能一味迁就，得拿出职业的态
度和手段才行。

主帅的错？

“我们队伍是可以踢好
比赛的，也是能够踢好比赛
的，但现实就是没有踢好，出
了这样的问题，主教练肯定
要承担最主要的责任。”鲁能
主帅曼诺赛后一脸铁青，他
抢着承担责任，问题是，责任
他有没有份？是不是应该承
担全部的责任？

从最近几场比赛，甚至包
括鲁能亚冠主场击败广岛的那
场球来看，泰山球员在场上的
体能、节奏、状态都出现了问
题，在需要变化节奏、调整速度
的时候，给人以力不从心之感，
只不过打广岛运气比较好，到
了中超客战石家庄、主场迎战
富力机会没抓住而已。“比赛
是训练的直接反映”，那么鲁
能近期的训练应该是有问题
的，但问题是，曼诺刚来的时
候，他的训练强度曾经让王大
雷一边喊累一边兴奋，那么现
在，到底是练多了，还是练少
了，或者是进行了调整、练得
不得法？这又是为了什么？

曼诺说，这是自己接手鲁
能以来最困难的一天。鲁能泰
山，怎么就走到了这一步？为什
么走到了这一步？还能不“作”
吗——— 主场居然输给联赛倒数
第二，这真是“作到家了”，不能
再这么下去了！

2：3主场不敌广州富力，7轮联赛仅积7分

踢踢成成这这样样，，愁愁人人
0：1、1：1、2：1、2：2、2：3，鲁能泰山主场迎战广州富力，场上的比分煞是好看，但问题的关键是，最终

输球的是鲁能，受伤的是山东球迷。算上上轮在石家庄输球，鲁能遭遇了中超两连败，而在7轮联赛之
后仅积7分，也创造了本队征战中超的最差成绩——— 这一成绩甚至比2012赛季滕卡特率队时还要差，
那一年，滕卡特没能坚持到最后，但到了现在，当初叫嚷着让他快点走人的方方面面，又都说十分怀念
他——— 这就是现实，也是个笑话！

连续输球，状态不稳，鲁能球员恐怕无颜面对“忠橙”球迷。 本报记者 周青先 摄

““剪剪辫辫子子””就就得得磨磨快快刀刀

李康宁

前不久，曼诺曾经说过一
句话，“有些人自认为很懂足
球”。借此回击那些对鲁能泰山
队喊出批评声音的人。这句充
满了牛仔气息的台词刚说完没
几天，这位长得像布鲁斯威利
斯的硬汉，就被狠狠地赏了一
记耳光。鲁能在主场的溃败，已
经有了些惊弓之鸟的味道。

也许，您所说的那些人，的
确不如曾经贵为巴西主帅的尊
驾那么懂球。但是，大家看这支
队伍快二十年了，也许是不可
救药，也可能久病成医。

泰山队迎战富力，表面看风
平浪静，其实已经是无路可退的
境地。在中超时代，鲁能踢成这
样，恐怕是这么多年来罕有的。
以前对鲁能的评价，有个词儿叫
做“慢热”，而今直接变成了“速
冻”。短时间内塌方式的丢球，接
二连三。个中缘由，也许只有最
懂球的曼诺先生，最清楚。

从本场比赛中，我们很明
显地能看出一些问题，就是“前
锋无力，后防不稳”。虽然两个

任意球都漂亮得紧，但是丢球
之匪夷所思，更让人无语。前些
年，鲁能的防守怕任意球、怕过
顶、怕身后，如此等等还能看出
些端倪。而今丢球与否，基本是
看运气——— 我低头抢个红包的
工夫，您就能丢俩，这个感觉实
在有点太不爽了。

以目前的情况来看，泰山
队绝对没有打出应有的水平。
我们也绝对不能把亚冠的成
绩，当作联赛的遮羞布。这就
相当于把涂墙的白灰，拿来搽
粉。纵使联赛大牌如云，咱鲁
能也不是小门小户，“底蕴”不
是还有的吗？

面对舆论的威压，泰山队的
回应态度，不应该是继续缄默不
语，而应该积极地吐故纳新，更
新换代。这一批老队员，即便有
老骥伏枥的志向，已无革故鼎新
的本领。他们可以集中精力踢三
十分钟，但一旦懈怠下来，其负
面效应也是有目共睹的。

无论是曼诺还是管理层，都
应该明白一件事儿。嘴上天天喊
着“改良”的人，心里或许还留着
前朝的小辫子。恰如茶馆里跑堂
的李三爷，无论怎么忠厚老实，
但“改良改良，越改越凉”的悲戚
味道，总是有的。于一支准备重
振雄风的球队而言，到了跟过去
说再见的时候了。

康慨陈词

外援在场上

也不再神奇。

本报记者

王鸿光 摄
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